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INSPIRADO S EN NUESTRO SANTO PATRONO Septiembre 2019

Los dos grandes acontecimientos
del primer semestre:

y la visita del 
profesor Peter Tabichi

Inicio del Jubileo 150 Años 



2

Taller de Periodismo San Alberto Hurtado. De izquierda a derecha: De pie: Daniel 
Santibáñez, encargado de Comunicaciones; Ámbar Martínez (8°); Martín León (8°); 
Young Niño (8°); Matías Salas (8°) y la monitora Josefa Cepeda. Sentadas: Susana 
Palma (8°) y Nicol Leal (8°). Ausente: Constanza Vivar (II medio).

Taller de Periodismo Colegio Santa Marta. De izquierda a derecha. Profesor: Claudio Ci-
fuentes. Alumnos: Agustín Meneses, Camilo Garretón, Antonia Ayala, Camila Cortés, Elena 
Yera, Amelia Valenzuela, Isidora Cifuentes. Profesora: Anita Soriano, profesora de Música y 
encargada de Comuniacciones. Ausentes: Maximiliano Zúñiga y Catalina Vásquez.

Taller de Periodismo Colegio Nuestra Señora del Carmen. De izquierda a derecha. De pie: 
Benjamín Leyton, Prof. Cristina Rojas, Simón Soto, Matilda Carmona, Agustina Sagredo, 
Danellí Vargas, Prof. Rodrigo Ríos. Sentados: Amaranta Leyton, Florencia Navea, Nahuel 
Veas, Catalina Cisterna, Javiera Elgueta.

Taller de Periodismo Liceo Miguel Rafael Prado. Antonia Peñaloza, Axel Bozo, Constanza 
Herrera, Isidora Jáuregui, Bianca Bazán, Sebastián Velasco, Anahí Ávalos, Benjamín Ureta, 
Renato Matamala, Benjamín Concha, Sebastián Aravena, Josefina Bazán, Vanesa Aeschli-
man, Valentina Yáñez, Anahí Pulgar, Soulin Osorio, Jimmy Osorio, Ivana Pincheira, Felipe 
Díaz, Leonardo Valenzuela, Constanza Pavez, Martina Salamanca, Nicolette Hernández, 
Isidora Ayala, Antonella Castillo, Ignacia Figueroa, Naldo Rojas, José Miguel Chavre, Ximena 
Ríos, Sofía Laux, Manuel Tobar, Leslie Valderrama, Francisca Apang, Antonia Cabrera, Agus-
tina Velásquez, Antonia Montecino, Lukas Pino, Martín Reyes, Matilde Lara, Catalina Vega, 
Lucas Campos, Vicente Valenzuela, y Felipe Luna.

Taller de Periodismo Cemlap: Primera fila de izquierda a derecha: Nataly Kremer, 
Yandery Zamorano, Gianella Velásquez, Valentina Navarro, Carlos Ferrada, y la 
encargada de Comunicaciones del Cemlap, profesora Daniela Pereira. Segunda fila 
(arriba), de izquierda a derecha: Rodrigo Montes, monitor Taller de Periodismo; Patricio 
Cifuentes y Felipe Leiva. Ausente en la foto: alumna Constanza Muñoz. 

Taller de Periodismo Liceo Sara Blinder. De izquierda a derecha. Yanara Switt, 
Paloma Aravena, Francisca López (monitora), Antonia Gavilán, Geraldyne Mu-
ñoz, Nicolás Castro (encargado de Comunicaciones), Gillian Vigoroux, Génesis 
Manríquez, Kaory Lamilla.

Taller de Periodismo Liceo José Domingo Cañas. De izquierda a derecha. Rodrigo 
Montes, monitor Taller de Periodismo, Martín Gutiérrez, Antonio Gre, Gonzalo Flores, 
Martín Hernández, Daniel Ancan, Diego Aravena, Benjamín Lara, Bastián Barrera, 
Ivanna Vergara, Ignacio Quezada. Karen Bravo, encargada Taller de Periodismo.

Taller de Periodismo Liceo San Francisco. De izquierda a derecha. Tercera Fila: Alessandro 
Araya, Dafne Tobar, Martina Tobar, Nayaret Colimán, Violeta López, Javiera Tobar, Maykol 
Calderón, Matías Santis. Segunda Fila: Joshua Alarcón, Danae Contreras, Valentina Osorio, 
Francisca de la O, Sofía González, Vicente Espinoza, Sofía Rosas, Ángel Utreras. Primera 
Fila: Yulian Zúñiga, Vicente Castillo, Martín Araya.
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Estimados lectores y estimadas lectoras de El Tomasino: 

En el primer semestre de este año, hay dos importantes hechos que destacan en nuestra vida institu-
cional y han quedado registrados en las páginas de la edición número seis de El Tomasino. Estos son 
el inicio del Jubileo de los 150 años y la visita del mejor profesor del mundo, Peter Tabichi, a quien 
tuvimos el honor de recibir en el Liceo San Francisco.

Jubileo de los 150 años
El 26 de abril, con una solemne misa y un emotivo acto, en el Liceo Miguel Rafael Prado, dimos 

inicio al Año Jubilar de nuestra querida institución, creada en 1870 por Monseñor Rafael Valentín 
Valdivieso, en ese entonces Arzobispo de Santiago, con el nombre de Sociedad de Escuelas Católicas 
de Santo Tomás de Aquino. Queremos que este gran acontecimiento sea vivido intensamente por 
todos quienes hoy formamos parte de ella: estudiantes, profesores, asistentes de la educación, direc-
tivos docentes, padres y apoderados.  Celebrar un siglo y medio de existencia es un gran orgullo y 
motivo de mucha alegría. 

Por lo anterior, todas las actividades a nivel de Red que hemos realizado y seguiremos realizan-
do, llevan el sello de esta celebración, para dar gracias a Dios porque esta obra haya perdurado en 
el tiempo, y hoy más que nunca estamos comprometidos con entregar una educación de excelencia 
basada en la Pedagogía de Jesús.  

El Mejor profesor del mundo
Fue un orgullo recibir en uno de nuestros establecimientos al profesor Peter Tabichi, ganador 

2019 del Global Teacher Prize. Conocimos su hermoso testimonio de entrega y servicio a la edu-
cación de los más pobres en su país, Kenia. Nos quedaron grabadas sus palabras y su mensaje. “Mi 
mensaje a los profesores de Chile es que hagan su trabajo con amor, con amor y mucho amor. Los 
profesores deben tener conciencia que están haciendo el trabajo más importante en la sociedad, es-
tán formando personas. Un profesor tiene que hacer las cosas con amor y pasión”. 

Esa es la gran lección que nos dejó el profesor y hermano franciscano Peter Tabichi, y en eso 
estamos empeñados en los ocho colegios que forman parte de la Red Educacional Santo Tomás de 
Aquino: educar con amor. Ustedes, queridos niños, niñas y jóvenes, se merecen la mejor educación. 
Y estén seguros, al igual que sus familias, que para eso estamos trabajando en el umbral de la celebra-
ción de nuestros 150 años como institución. 

Una vez más agradezco y felicito a los estudiantes que participan en los Talleres de Periodismo, 
por la importante labor que realizan.

Les saluda con cariño,

Sandra Urrutia Bravo
Directora ejecutiva
Red Educacional Santo Tomás de Aquino

EL TOMASINO Periódico editado por el Área de Comunicaciones de la Red 
Educacional Santo Tomás de Aquino, con la participación de los estudiantes del 
Taller de Periodismo de los colegios de la Fundación.

Representante Legal: Sandra Urrutia Bravo
Editor General: Ramón Abarca Lara
Editores: Monitores de los Talleres de Periodismo: Francisca López, Josefa 
Zepeda y Claudio Cifuentes, estudiantes de Periodismo UC; y los periodistas 
Rodrigo Montes y Rodrigo Ríos.
Encargados de Comunicaciones de los colegios de la Red: Anita Soriano, 
Colegio Santa Marta; Cristina Rojas, Escuela Nuestra Señora del Carmen; Daniel 

Santibáñez, Colegio San Alberto Hurtado; Daniela Pereira y Eduardo Espinoza, 
Complejo Educacional Mons. Luis Arturo Pérez; Ricardo Pavez, Liceo José 
Domingo Cañas; Nicolás Castro, Liceo Sara Blinder; Mónica Gómez, Liceo San 
Francisco; Catalina Piña, Liceo Miguel Rafael Prado; Karen Bravo, encargada 
Taller Periodismo Liceo José Domingo Cañas; y Ángel Utreras, encargado Taller 
Periodismo Liceo San Francisco.

El Tomasino: Huérfanos 1976, Santiago. Teléfonos: 22 6980562 / 22 698 5014  
eltomasino@secst.cl  / www.secst.cl  
Diseño: ARQUETIPO Ltda.  

Envíenos sus saludos y mensajes a eltomasino@secst.cl

Los acontecimientos
que marcaron 
el primer semestre 2019
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“EN NoSoTRoS ESTá LA UNióN, la fuerza 
y la convicción. Nosotros como estudiantes tene-
mos el don”. Ese es el espíritu que refleja el tra-
bajo del Centro de Estudiantes (CEES) Newen 
Antü, del Liceo Miguel Rafael Prado, el cual des-
de el año pasado siempre nos sorprende con una 
nueva iniciativa. Su nombre viene de las palabras 
mapuche newen, que significa fuerza, y antü, sol. 

Para los integrantes del CEES, pertenecer a 
esta instancia ha significado mejorar distintos 
aspectos en sus vidas, desde su presentación per-
sonal hasta su forma de expresarse, pasando por 
reforzar el trabajo en grupo, el liderazgo, formar 
un pensamiento crítico y, algo muy importante, 
fortalecer el valor de la responsabilidad. 

“Para mí el CEES ha sido demasiado impor-
tante, siento que es un espacio sin límites don-
de creamos los momentos distintos dentro de lo 
que es la dinámica del colegio”, cuenta Martina 
Munizaga, presidenta del Centro de Estudiantes. 
Durante el año y medio que lleva a cargo, se siente 
como formando parte de una verdadera familia, 

Por Antonia Peñaloza y Equipo Taller de Periodismo Liceo Miguel Rafael Prado

que ha realizado variadas actividades, tales como 
campeonato de fútbol en básica y media, pinta 
caritas para los niños pequeños, entrega de hue-
vitos de chocolate en Pascua de Resurrección, y 
las alianzas. También ha impulsado intervencio-
nes culturales para el cumpleaños de Víctor Jara 
y el Día de la Mujer, entre otras.

LICEO MIGUEL RAfAEL PRADO

“Con la fuerza del sol” significa en lengua mapuche (mapudungun) el nombre que 
lleva esta organización, la cual ha realizado muchas actividades, reforzando el 
espíritu de comunidad, el pensamiento crítico y la responsabilidad entre los niños y 
jóvenes del Liceo Miguel Rafael Prado.  
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 “Como directiva queremos dejar como lega-
do una especie de salto evolutivo en la conciencia 
colectiva y social de cada uno, para que nos de-
mos cuenta de lo que realmente está pasando en 
el país, viendo la realidad a la que tenemos que 
enfrentarnos como nueva generación”, finaliza 
Martina. 

Por Antonia Peñaloza
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Por Axel Bozo

ESTE ENTrañAbLE PERSoNAJE de 
nuestro colegio recibió en abril pasado el 
Premio Espíritu Santo Tomás de Aquino. 
Estudió en el  Complejo Educacional 
Monseñor Luis Arturo Pérez, lleva 23 años 
en el Prado y ya es parte del alma de este 
establecimiento.

¿Qué sintió al recibir el Premio 
Espíritu Santo Tomás de Aquino?

Lo tomo como un agradecimiento por 
todos los años de servicio en este liceo, 
como una muestra del afecto que me 
tienen mis compañeros, la Fundación y los 
alumnos, lo cual me enorgullece porque le 
tengo un gran cariño al colegio.

¿Cómo llegó a este liceo?
Llegué el año 1996 haciendo un 

reemplazo de un auxiliar. Después me 
llamaron como nochero por dos años, y el 
año 1998 me contrataron como auxiliar 
hasta el día de hoy.

CéSAR BAzáN 
de niño tímido 
a activo 
participante 
de la 
Pastoral
Por Isidora Jáuregui

NUEvOS TALLERES para 
aprender y comprender 
mejor el mundo
El Liceo Miguel Rafael Prado ha implementado 
recientemente dos talleres: la Academia de Ciencias y el 
Taller de Debate. Acá, los respectivos profesores y dos 
estudiantes nos cuentan su experiencia.

Por Renato Matamala, Anahi Ávalos, Benjamín Concha y Valentina Yáñez

Desarrollando espíritus curiosos

“LA iDEA ES hACER LA CiENCiA más ami-
gable para las personas y que se tome conciencia 
sobre su importancia para la sociedad”, señala 
la profesora de la Academia de Ciencias, Ca-
rolina Cornejo. Ahora, como Academia, están 
postulando a una feria científica del Museo de 
historia Natural, donde participarán colegios 
de todo el país. El estudiante Matías Vega ex-
presa: “Lo que me motivó a entrar a este taller 
es la experimentación y la búsqueda de las bases 
científicas de nuestro mundo”.

Mejorar el pensamiento y la 
comunicación

EL TALLER DE DEbATE busca que los estu-
diantes mejoren su pensamiento crítico y sus 
habilidades comunicacionales. “Me gusta este 
taller por el hecho de poder mejorar mis argu-
mentos frente a diversos temas, y en ese senti-
do he aprendido mucho. ha sido una gran ex-
periencia”, dice la alumna Javiera Yáñez. Por su 
parte, el profesor del taller, Francisco Soto, co-
menta que han tenido muy buenos resultados en 
competencias externas, y decidieron ampliarlo 
“para que más estudiantes puedan conocer la 
experiencia de participar en un debate”.

CESAR bAzáN es un alumno destacado en 
Pastoral en el Liceo Miguel Rafael Prado, par-
ticipando entusiastamente desde el año 2017. 
ha sido  parte activa de los grupos de Confir-
mación. 

¿Qué te ha motivado a participar en estos 
grupos?

Me ha motivado mucho el ambiente lleno de 
confianza, de  entusiasmo y alegría en el cual se 
desarrollan las actividades y el estímulo cons-
tante del profesor  Christian Ahumada.

¿Cómo te ha ayudado en tu personalidad 
el participar en la Pastoral?

Me ha ayudado mucho. Yo antes era un niño 
tímido y las vivencias en la Pastoral me han es-
timulado a abrir mi personalidad. Por eso tam-
bién quiero animar a mis compañeros a que se 
atrevan a descubrir lo que son los grupos de 
Pastoral, y lo que nos aportan como personas 
y estudiantes.

MANUEL MORALES 
el amigo de todos

5
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LICEO JOsé DOMInGO CAñAs
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Simulacro de 
incendio en el 

liceo
EL JUEVES 23 DE MAYo nuestra institución, 
en conjunto con Carabineros, bomberos, la Mu-
tual de Seguridad y el Servicio de Emergencias 
de la Municipalidad de Quilicura, llevó a cabo 
un ensayo de incendio en nuestras dependen-
cias, lo que fue evaluado por las distintas insti-
tuciones que participaron.

Este simulacro nos permite demostrar cuáles 
son nuestras falencias en caso de un siniestro de 
este tipo, pero sobre todo, ver dónde se encuen-
tran nuestras fortalezas que nos permitirán en el 
futuro seguir mejorando.

el caÑaS, enTre loS 
19 meJoreS de alTa 

eXiGencia
EL LiCEo JoSé DoMiNGo CAñAS ha sido categorizado por el Minis-
terio de Educación como un establecimiento de alta exigencia. Esto es el 
resultado del cumplimiento de distintas características que debieron ser 
acreditadas, entre ellas tener un destacado rendimiento académico y que 
las postulaciones a los distintos niveles del establecimiento superen en un 
30% las vacantes disponibles.

El beneficio de esta categorización es que nuestro Liceo está dentro de 
los 19 establecimientos de la Región Metropolitana que podrán realizar 
selección de estudiantes en sus procesos de admisión hasta el año 2022.

PreuniVerSiTario Pedro 
de ValdiVia PrePara a 
eSTudianTeS Para PSu

70 ESTUDiANTES de nuestro establecimiento han sido becados, debido 
a sus buenos resultados académicos durante 2018, para ser preparados por 
el preuniversitario Pedro de Valdivia para rendir la Prueba de Selección 
Universitaria. Estas clases se realizan en dependencias del Liceo. 

La directora académica, Jessica Contreras, señala: “En el Cañas traba-
jamos con los proyectos de vida de los estudiantes y nuestro foco es que 
sigan estudios en la educación superior, para esto se convocó al preuniver-
sitario Pedro de Valdivia para que los prepare”.

El año 2018 el promedio PSU del Liceo subió de 505 a 530 puntos pon-
derados.
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LICEO sAn fRAnCIsCO
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COMPLEJO EDUCACIOnAL MOnsEñOR LUIs ARTURO PéREz

Profesor Adolfo Orellana
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DUraNTE SU PERMANENCiA EN Chi
LE, Peter Tabichi visitó el Liceo San Francisco, 
establecimiento hermano de la Red Educacio-
nal Santo Tomás de Aquino, dándose el tiempo 
necesario para recorrer la exposición, con inno-
vaciones pedagógicas de diversos colegios cató-
licos de Santiago. En todo momento se mostró 
muy interesado con la muestra, preguntando y 
solicitando información, a través del intérprete. 

Entre los stands, destacó el del Liceo Politéc-
nico Sara blinder, con el proyecto valórico “Al-
canzando Mi Estrella de la Mano de Jesús”. Los 
encargados de comentar la iniciativa a la ilustre 

El hermano franciscano Peter Mokaya Tabichi ganó este año el Global 
Teacher Prize, por el trabajo que realiza desde 2016 en la ahora famosa 
Keriko Mixed Day secondary school, de la árida provincia de RIft 
Valley, en  Kenia. A comienzos de julio estuvo de visita en nuestro país, 
invitado por la Vicaría para la Educación del Arzobispado de santiago y 
la Agencia Elige Educar.

visita fueron: Pedro Rojas Ravanal, director 
académico, las profesoras ivanna Acuña y Mar-
cela Navarro; más las estudiantes Solanchs Jara, 
de la especialidad de Párvulo; Estefanía Coro-
nado y Elizabeth Cifuentes, de la especialidad 
de Turismo; Nicole Aurora, de la especialidad 
de Administración, y Antonia Gavilán, de la es-
pecialidad de Enfermería, quienes se mostraron 
muy felices por la cercanía,  la alegría y el interés 
demostrado por el hermano Peter. 

El stand de nuestro Liceo también fue visi-
tado por el Administrador Apostólico de San-
tiago, Monseñor Celestino Aós, por el Vicario 

para la  Educación, padre Andrés Moro, por la 
directora ejecutiva de la Red Educacional San-
to Tomás de Aquino, profesora Sandra Urrutia, 
entre otras autoridades.

Educando en valores

El Proyecto “Mi Estrella” anhela formar en 
valores a las estudiantes del Liceo y comprome-
te a todos los miembros de la comunidad escolar. 
El profesor jefe asume un rol muy importante en 
mentoría, acompañamiento y modelaje de las 
actitudes que se plantean a las jóvenes en base a 
los valores cristianos para que, el día de mañana, 
sean líderes en lo social y profesional. Este instru-
mento de evaluación valórica, llamado “Alcan-
zando Mi Estrella de la Mano de Jesús”, en el que 
se mide el progreso de las alumnas en base a lo 
observado en cada uno de los cinco valores insig-
nes del establecimiento: solidaridad, honestidad, 
responsabilidad, respeto y autonomía.

LICEO sARA BLInDER DARGOLTz

EL LUNES 20 DE MAYo, mediante la activi-
dad blinder Kids, niños y niñas del Jardín infan-
til Sweet, tuvieron la oportunidad de aprender, 
de la mano de las estudiantes de la especialidad 
de párvulo de nuestro Establecimiento. Así, 
se puso en práctica la manera más efectiva de 

aprender, según los expertos: jugando. Los pa-
tios del Liceo estaban adecuados a modo de una 
gran ludoteca en la que los menores pudieron 
explorar, descubrir y crear aprendizajes con la 
ayuda de estudiantes de tercero y de cuarto de 
la especialidad.

el Liceo 
se convirtió en un gran Jardín Infantil
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UNA MUY iNTERESANTE JoRNADA con 
los integrantes de las directivas de padres de 
los subcentros del Colegio se realizó durante 
la mañana del sábado 1 de junio, con la asisten-
cia de más de 30 apoderados. El trabajo medu-
lar del encuentro estuvo centrado en conocer, 
comprender y reflexionar, más profundamente, 
el Proyecto Educativo institucional (PEi), y de 
cómo es abordado desde los diferentes roles de 
los actores que intervienen en este proceso.

Para motivar la reflexión, el rector, Ricardo 
Yévenes Morales, hizo una reseña histórica del 
Liceo; comentó las principales características 
del liderazgo de Jesús y reflexionó, con un grupo 

de apoderados, en torno a la “Misión y Visión” 
planteadas en el PEi. otros temas abordados 
fueron “Sello y objetivos estratégicos”; “Los va-
lores institucionales”; “Ejes del PEi”; y “Perfiles 
de los apoderados y de las estudiantes”.

En tanto, el Centro General de Padres y Apode-
rados, con su presidente, don José Navarrete, acom-
pañado por las señoras Mireya ovalle y Roxana 
Jáuregui , integrantes de la directiva, se refirió a los 
objetivos del CEPA  y a sus desafíos para este año.  

Los participantes calificaron la jornada 
“como una gran oportunidad” para profundizar 
sobre el PEi del Establecimiento y para fortale-
cer su misión como líderes de cursos.

A UN Año DE SU FALLECiMiENTo, el 8 de mayo de 2018, la comu-
nidad escolar del Liceo Politécnico Sara blinder recordó con una misa al 
profesor Jaime Reyes, quien se destacara por su compromiso y entrega. 
A la ceremonia asistió la totalidad de las estudiantes del establecimiento, 
además de los profesores, asistentes de la educación y directivos docentes, 
encabezados por el rector Ricardo Yévenes Morales. También participó la 
directora ejecutiva de la Red Educacional Santo Tomás de Aquino, profe-
sora Sandra Urrutia bravo, y los directores de áreas de la Administración 
Central. 

La eucaristía fue presidida por el padre Carlos Alarcón, quien en su 
homilía destacó el compromiso y entrega del profesor Jaime Reyes. “Dios 
se manifiesta en cada uno de nosotros y, también, se manifestó en la per-
sona del profesor Jaime, a través de su gran compromiso con la educación, 
del tiempo que dedicaba a ustedes, estimadas jóvenes. él se entregó por 
entero y dio su vida. Por ello, hoy nos reunimos para agradecer a Dios por 
lo que él fue”, dijo.

Luego de la misa, el padre Carlos Alarcón bendijo una placa recordato-
ria en memoria del profesor Jaime, la que fue ubicada en el jardín interior 
del Liceo.    

hiSTóRiCAMENTE, las estudiantes del Li-
ceo Politécnico Sara blinder se han destacado 
por su compromiso y alto nivel en las presenta-
ciones artísticas, especialmente, las relaciona-
das con el baile y la danza, gracias a la gestión de 
talleres como el ballroom, el folclore y el baile 
urbano.

Lo anterior, se vio, nuevamente, reflejado 
en la Fiesta del Libro, el Arte y la Cultura, ce-
lebrada el sábado  4 de mayo de este año, cuya 
temática fue el Continente asiático. Los bailes 
presentados durante esta jornada reflejaron el 
trabajo realizado en asignaturas como lenguaje, 
historia y educación física, de manera de cubrir 
con fundamentos académicos esta actividad de 
valor cultural y artístico, pues, las estudiantes 
investigaron y plantearon este trabajo bajo la 
metodología de proyecto.

LA TARDE DEL MiéRCoLES 19 de junio,  la comunidad del Liceo Poli-
técnico Sara blinder se unió para celebrar la eucaristía en la que recibieron 
el sacramento de la Confirmación quince estudiantes de la educación me-
dia, tras meses de preparación espiritual y de catequesis. Monseñor Cris-
tián Roncagliolo, obispo Auxiliar de Santiago y Presidente del Directorio  
de la Red Educacional Santo Tomás de Aquino, encabezó la celebración.

Las estudiantes que se confirmaron fueron María Manríquez, Krish-
na Jara, Fernanda Nahuelpán y Xiomara zamora, de segundos medios; 
Xiomara Chipana, Nayeli Luján, Nicole Aurora, Natacha  zúñiga, Milla-
ra bastías, Catalina bastías y Carolina Necul, de terceros medios; y Fer-
nanda Leiva, Antonella Abarca, Francisca López y Constanza burgos, de 
cuartos medios. 
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COLEGIO sAnTA MARTA

atesorando su 
historia y 
proyectándose 
al futuro
El 29 de julio pasado, en la 
festividad de nuestra patrona, santa 
Marta, comenzamos la celebración 
de las Bodas de Diamantes de 
nuestro colegio, festejos que 
duraron toda esa semana, hasta 
el viernes 2 de agosto, día que 
en que se realizó una eucaristía 
y un acto para festejar. nuestro 
Equipo de Periodismo se acercó 
a distintas personas relevantes 
para la comunidad, quienes nos 
compartieron su opinión sobre este 
importante aniversario.  

nuestros inicios
El Colegio Santa Marta fue fundado en el 

año 1959 por la Congregación del Sagrado Co-
razón de holanda (Dehonianos), como Escuela 
básica Particular N° 398 Santa Marta, con un 
objetivo muy preciso: educar y ayudar a familias 
de escasos recursos que habían llegado a vivir a 
los terrenos llamados Las Siete Canchas, aleda-
ños a la parroquia, en la comuna de ñuñoa. A fi-
nes del 2014, el colegio pasó a formar parte de la 
hoy Red Educacional Santo Tomás de Aquino.

Anita Soriano es profesora de música, en-
cargada de Comunicaciones y ex apoderada. 
Lleva 26 años en el colegio, por lo que conoce 
gran parte de su historia.  “Cumplir 60 años es 
toda una alegría y haber pasado gran parte de 
ellos aquí me motiva a seguir viviendo el espíri-
tu que siempre he encontrado de compañerismo 
y servicio, además de una gran familia. Muchas 
felicidades en estos 60 años”. Andrés Huechu-
cura, exalumno y actual encargado de Tecnolo-
gías de la información y Comunicación, expre-
sa: “Este es un colegio muy familiar, estoy desde 
pequeño y tengo grandes amigos que he conoci-
do. han pasado los años y sigue siendo una gran 
familia”.

Mario Concha, nuestro querido portero, es 
otro de los personajes entrañables de nuestro 
establecimiento. “El colegio para mí es una gran 
familia, en donde hemos pasado distintas expe-
riencias, pero siempre nos apoyamos. Conozco 
a alumnos, padres, apoderados, abuelitos y fa-
milias enteras que han pasado por aquí, que se 
apoyan y nos apoyan como lo haría la familia”. 
En tanto, Sandra Zenteno tiene un doble vín-

culo con el Colegio Santa Marta: es apoderada 
e inspectora. “Ser parte de esta comunidad ha 
sido muy importante llegué como apoderado 
y luego fui presidenta del Centro de Padres y 
Apoderados, haciendo grandes amistades que 
trascienden en el tiempo. Se dio la oportunidad 
-finaliza- de formar parte del Santa Marta como 
inspectora. Uno aprende día a día de las expe-
riencias vividas”.

Anita Soriano Mario Concha Andrés Huechucura Sandra Zenteno

Tía vivi Cantillana” obtiene
Premio Santo Tomás de Aquino 2019
LA DiSTiNCióN SE ENTREGA a colaboradores que en su trabajo encar-
nan los valores de patrono de nuestra Fundación.   

Viviana Cantillana, la “tía Vivi”, como la conocen los estudiantes, tra-
baja desde hace 22 años en el Colegio Santa Marta, como asistente de la 
educación de niños de primero básico en su mayoría. Su experiencia, com-
promiso y dedicación a lo largo de estos años, le hicieron merecedora de 
esta distinción. 

Su hija mayor egresó de nuestro colegio y su segundo hijo cursa actualmente segundo medio, 
de quien es su apoderada. La “tía Vivi” es reconocida no solo como una colaboradora de excelen-
cia, sino también como parte importante de la comunidad santamartina.
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Colegio Santa Marta: 
explorando el camino de la

LA RECToR A JAViER A GAMboA estudió  
pedagogía en la Universidad de Santiago, y 
apenas se tituló entró a trabajar a la Red Edu-
cacional Santo Tomás de Aquino. Estuvo 14 
años en el Liceo Miguel Rafael Prado en di-
ferentes cargos. Llegó al Santa Marta en 2016 
como directora académica y luego asumió la 
rectoría. 

Como Equipo de Periodismo nos acercamos 
a ella para conversar sobre lo que significa para 

el colegio la Pedagogía de Jesús.
“Lo más importante es presentar a la perso-

na de Jesús y sus enseñanzas como un modelo a 
seguir en la vida. Jesús enseñaba escuchando y 
acercándose a la gente. Fue cercano y servicial.    
Nosotros queremos formar personas solidarias 
y empáticas, en el día a día. Es por esto que los 
valores de Jesús se aplican desde el currículum 
que ofrece el colegio”, señala la rectora.

Entre las principales características de este 

Conociendo 
al nuevo capellán
DESDE MARzo PASADo, el Padre Marcelo 
Cabezas es el nuevo capellán del colegio, quien 
nos acompaña todos los viernes. Estudió en un 
colegio de San bernardo y luego construcción 
civil en la Pontificia Universidad Católica de 
Chile. Después de terminar la carrera decide 
entrar al seminario, ordenándose de sacerdote 
el año pasado.

El nuevo capellán comenta que ha logrado 
encontrar a estudiantes respetuosos, adentro y 
fuera de la sala de clases, lo que lo entusiasma 
para continuar con su labor. Le deseamos lo 
mejor y bienvenido a nuestro colegio. 

DoS GRUPoS DE ESTUDiANTES están dando sus primeros pasos 
como colectivos artísticos. El rap es la pasión de uno de estos grupos, a 
quienes se les puede ver en los recreos improvisando en vivo en las esca-
leras del patio. El K-pop, por su parte, reúne a un grupo de más de diez es-
tudiantes que bailan y entrenan las coreografías que esperan presentar en 
algún momento. Se trata de un hobby que día a día ponen en práctica y que 
ha adquirido cada vez más valor en sus vidas. Ya han ganado espacio y se 
han presentado en distintos lugares, como el Café Literario, Café Concert 
y en otros actos oficiales.

La Pedagogía de Jesús es el pilar fundamental del 
Proyecto Educativo del Colegio santa Marta. A 60 
años de su fundación, la rectora del establecimiento, 
profesora Javiera Gamboa, destaca que buscan inculcar 
en los estudiantes los valores de la solidaridad, el amor 
al próximo, el servicio y la justicia. 
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modelo educativo, destaca el carácter servi-
cial, justo, autónomo, cercano y protector que 
proyecta la figura de Jesús. “Debemos recordar 
que él enseñaba a todos de una manera sencilla 
y cercana. Es importante tener presente que la 
Pedagogía de Jesús nos invita a una educación 
inclusiva.  Es muy interesante tener esto en con-
sideración, ya que en los últimos años han lle-
gado muchos estudiantes y familias migrantes a 
nuestro colegio”.  

Rectora Javiera Gamboa junto a los alumnos Agustín Meneses y Camilo Garretón, 
integrantes del Taller de Periodismo.Por Agustín Meneses y Camilo Garretón
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EsCUELA nUEsTRA sEñORA DEL CARMEn

Por Danelli Vargas, Agustina Sagredo  y Matilde Carmona.

ToDoS LoS DoMiNGoS la parroquia de 
Nuestra Señora del Carmen, de Quilicura, se lle-
na de niños y niñas de nuestra escuela, para par-
ticipar de la Santa Misa. La iniciativa surgió en 

2014 con el rector de aquella época, Jalil Musa, 
con el propósito de incentivar la fe en todos los 
estamentos de la comunidad escolar, especial-
mente entre los estudiantes, quienes asisten por 
curso, de kínder a octavo básico, acompañados 
de familiares y profesores.  

Un momento para 
reflexionar en familia
Alumnos y alumnas de la Escuela nuestra señora del Carmen, 
acompañados de familiares y profesores, participan activamente 
en la misa dominical en parroquia de Quilicura. 

Los grupos son organizados por el Equipo de 
Pastoral, bajo la dirección de María Angélica Es-
pinosa, con el apoyo del profesor Jonathan Cas-
tillo, de la encargada de convivencia, Alejandra 
bunster, y de los profesores jefes respectivos.  

 “Es una hermosa celebración, porque se 
explica el sentido de cada momento de la euca-
ristía. Es una verdadera catequesis”, comenta 
orgullosa la directora de Pastoral. “Un domin-
go contamos con la presencia de Monseñor Ce-
lestino Aós, quien comentó el Evangelio con los 
niños”, agrega.   

Los alumnos han aprendido que la parte funda-
mental de la misa es la consagración, momento en 
que se recuerda a Jesús en la Última Cena, cuando 
parte el pan y lo bendice. Luego bendice el vino.  
otro momento especial es la Liturgia de la Pala-
bra, donde se proclaman las lecturas bíblicas.   
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“Me gustaría 
seguir 

cantando 
toda la vida”.
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Entre el 22 y 29 de abril pasado, se realizó esta actividad que destacó la 
figura de este novelista, poeta y dramaturgo francés, célebre por sus libros 
de aventuras y por su profunda influencia en la ciencia ficción.

Por Nahuel Veas, Catalina Cisternas y Javiera Elgueta

PAra DiFUNDiR LA obra de Julio Verne, 
este año, las profesoras Luz bravo y Angélica 
Rojas, encargadas del Cra, organizaron varias 
actividades con la ayuda de los cursos y profe-
sores: carteles en el patio y cuentacuentos, na-
rrados por nuestra rectora, Maritza González 
Guerra, docentes y estudiantes.

La profesora Angélica Rojas nos habla de su 
experiencia, y dice que durante una semana pre-
pararon las actividades.

¿Fue muy difícil organizar todo?
No, gracias a los cursos que nos ayudaron.  

Alumno cuentacuento
Simón Soto fue uno de los alumnos que 

participó leyendo a los niños de tercero básico: 

“Nos escucharon con respeto. Les leímos dos 
cuentos, Viaje al Centro de la Tierra y La Vuelta 
al Mundo en 80 Días”.

otros libros conocidos de Julio Verne son: 
20.000 Leguas de Viaje Submarino, La Isla Mis-
teriosa, y Cinco Semanas en Globo.

Por Florencia Navea, Amaranta Leyton y Benjamín Leyton

LA PRoFESora CRiSTiNA RoJAS, quien 
además es la encargada de comunicaciones de 
nuestra Escuela, cuenta que para este proyecto 
se confeccionaron piezas de ajedrez gigantes 
con material reciclado y se pintó en el patio de la 
escuela el tablero. Los estudiantes investigaron 
sobre las reglas y movimientos de las piezas para 
jugar ajedrez, practicando el juego, haciéndose 
expertos. En otra etapa, los estudiantes de octa-
vo básico le enseñarán a los más pequeños este 
entretenido pasatiempo.

 
Yo aprendo, 
te enseño y jugamos 
La profesora Cristina Rojas, ganadora 
del Proyecto Innovador 2018 de la Red 
Educacional santo Tomás de Aquino, 
habla de su nuevo desafío. Este proyecto beneficia a toda la comunidad 

educativa, ya que el ajedrez ayuda a resolver pro-
blemas matemáticos, incentiva la memoria y la 
concentración. 

Profesora, ¿cómo se le ocurrió crear el 
proyecto? 

investigué sobre cuáles son los beneficios 
que aportaba este maravilloso juego en los estu-
diantes, y me di cuenta que tiene un gran valor 
cognitivo para ellos y la comunidad en general.

¿Por qué eligió materiales reciclados para 
el juego?

Considerando que queremos ser una escuela 
sustentable, es importante enseñarles a los estu-
diantes la reutilización de recursos y poder crear 
nuevos objetos.
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COLEGIO sAn ALBERTO HURTADO

vespertino:
una oportunidad
Las clases vespertinas del Colegio san Alberto Hurtado están al servicio de la comunidad. 
Ayuda a las personas que por motivos personales no han podido completar su educación. 

DESDE hACE oCho AñoS se realizan cla-
ses vespertinas en nuestro colegio, oportunidad 
que entrega muchas posibilidades a quienes no 
pudieron terminar sus estudios o a quienes tie-
nen estudios en otros países, y necesitan vali-
darlos en Chile. Es por esto que se entrega esta 
oportunidad a la comunidad de Quilicura, de 
forma gratuita y con el fin de integrar a todas las 
personas, sin importar su edad, situación o lugar 
del que provengan. La asistencia entre ambos 
niveles es de 130 personas aproximadamente, 
siendo en su mayoría haitianos.

Alejandro López es el coordinador del Ves-
pertino, lleva seis años en el cargo, y lo dice con 
orgullo. Cuenta que tiene dos niveles: primero y 
segundo medio; y tercero y cuarto medio. Son 
en total tres horas de clases, de siete de la tarde 
a diez de la noche, de lunes a viernes. Sin em-
bargo, generalmente se espera hasta las 19:30 
para partir, ya que la mayoría son trabajadores y 
se entiende que por eso se pueden generar cier-
tos atrasos. “Es otra realidad; independiente de 
que también sean estudiantes, son trabajadores 
y por eso debemos tener cierta flexibilidad para 
que puedan cumplir sus metas”.

Cumplir metas 
Emsguerly Cadelin, de 24 años, es haitia-

no y llegó a Chile hace tres años, actualmen-
te reside en la comuna de Quilicura, trabaja 
como auxiliar de aseo en el colegio, además 
de estar estudiando informática en la educa-
ción superior. “Mi experiencia en Chile ha 
sido bien, bastante bien porque llegué con 
mi familia acá en Chile y estoy tranquilo”, 
comenta. Emsguerly cuenta que ya había cur-
sado todos los niveles en haití, pero una vez 
acá tuvo que validar los estudios para poder 
tener más posibilidades de trabajo, y para ello 
el año pasado se matriculó en el colegio y lo 
terminó exitosamente. 

Jean israel, también de haití, está en cuar-
to medio A. Llegó a Chile el año 2016 junto a 
su esposa. Trabaja en una fábrica de puertas de 
madera. En su país estudió derecho y economía 
pero, como la mayoría de sus compatriotas, no 
puede ejercer su profesión. Entre sus planes está 
el quedarse en Chile y tiene puesta la fe en que 
Dios lo ayudará y lo logrará. 

“Son personas de esfuerzo, con metas, nece-

sidades y ganas de superarse para salir adelante 
y poder entrar al mundo laboral exitosamen-
te. La satisfacción de cuando logran egresar es 
grande. Gracias a mi pequeño granito de arena, 
ellos pueden salir adelante y superar una etapa. 
Empezar nuevos caminos, estudiar en la univer-
sidad y cumplir sus metas”, dice el profesor Rol-
man Sarmiento. 

El rector del Colegio San Alberto hurtado, 
Miguel Muñoz, señala que los estudiantes del 
vespertino se han incorporado cada vez  más 
a este establecimiento. “Ahora los estudiantes 
participan de las actividades como la Pampilla 
o el Encuentro con Cristo”, expresa el rector, 
quien reconoce  que en los últimos años ha au-
mentado considerablemente  la demanda por 
ingresar al Vespertino. En un inicio solo se tenía 
un curso de cada nivel, ahora se tienen dos nive-
les, con una lista de espera de aproximadamente 
90 personas.

 “Tenemos un número importante de alum-
nos que han egresado del Vespertino y que aho-
ra están en la universidad, y eso nos hace muy fe-
lices y con ganas de seguir trabajando por ellos”, 
dice con orgullo el rector.  
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El San Alberto lanza su Instagram 
En agosto se presenta esta red social para mantener informada 
a la comunidad escolar sobre las principales actividades del 
establecimiento.  

EL ENCARGADo SERá el profesor de Lenguaje Daniel Santibañez, 
quien además es Encargado del Cra y de Comunicaciones. “Es necesario 
tener redes sociales porque es una ventaja tener este tipo de comunicación 
instantánea. hoy en día si no existes en las redes sociales como que no 
existes”, comenta el rector. 

La comunicación en redes sociales es muy efectiva, pero es necesario 
su buen uso, con noticias positivas, que aporten a toda la comunidad “Per-
tenecemos a una red de colegios católicos y por ende tenemos una forma 
de mirar el mundo, tiene que haber una persona que administre el flujo de 
comunicación acorde a la institución y a la línea editorial del colegio”, dice 
el profesor Daniel Santibáñez.   

El contenido que se presentará tendrá completa relación con las acti-
vidades que se realicen en el colegio; es decir, de las áreas académicas, la 
pastoral, convivencia y las ACLES. “Somos un colegio de excelencia aca-
démica y queremos que eso lo sepa la gente, hay gente que no sabe de eso”, 
destaca el profesor  Santibáñez. 

La comunidad San Albertina 
recibe al nuevo párroco con 
los brazos abiertos

EL  PbRo. JoRGE oRELLANA GoNzáLEz 
asumió  la parroquia San Alberto hurtado y 
como capellán de nuestro colegio, en marzo pa-
sado. Con el poco tiempo que lleva, destaca la 
buena disposición de la comunidad escolar. “Po-
demos conseguir no solo excelencia académica, 
sino que excelencia de personas, y una excelen-
cia de acogida de Dios en la vida de los niños”, 
expresa.

El Padre Jorge está feliz de poder contribuir a 
la comunidad que lleva el nombre de San Alber-
to hurtado. “Quiero que mi presencia inspire el 
hambre y la sed de Dios en los alumnos y tam-
bién entre los profesores”, finaliza. 

Un reconocimiento al 
compromiso de enseñar

Marisel Pino, profesora de educación 
básica de Lenguaje y Comunicación, 
recibió este año el premio Espíritu  
santo Tomás de Aquino.

LA DiSTiNCióN LA RECibió por encarnar 
los valores del santo patrono de la Red Educa-
cional Santo Tomás de Aquino y fue elegida, 
para recibir tal distinción, por sus propios com-
pañeros y compañeras de trabajo.  

La profesora Marisel lleva trabajando 13 
años en el colegio y expresó su alegría y agrade-
cimientos por la distinción. “Siempre soy bien 
perseverante, me gusta que mis alumnos apren-
dan. Aparte del contenido también quiero que 
sean buenos niños y personas”, dijo. 

Un San Albertino ejemplar

Astor Bernal, alumno de octavo básico, 
ganó el primer lugar en el campeonato 
de taekwondo “santiago Kyorugi Open 
2019”, en la comuna de Quilicura.
ASToR bERNAL TiENE 13 AñoS, entrena 
tres veces a la semana en dos academias dis-
tintas: la Academia Magnus y en la Academia 
bon hwa. Empezó con el taekwondo porque su 
mamá lo motivó cuando tenía 7 años. A pesar 
de una lesión que tuvo, en la que se dobló el pie 
al pisar mal en un campeonato,  ha seguido con 
el deporte. 

 A Astor también le gusta la música y toca 
guitarra. Es muy organizado con su tiempo, ya 
que lo divide dejando tres días para las cuerdas 
y otros tres para el taekwondo. Además de rea-
lizar estas disciplinas, tiene buen rendimiento 
académico y deja tiempo para compartir con  
sus amigos. 



Liceo
san Alberto Hurtado

Escuela
nuestra señora 
del Carmen

Liceo
sara Blinder Dargoltz

Colegio
santa Marta

Complejo Educacional
Monseñor Luis Arturo 
Pérez

Liceo
Miguel Rafael Prado

Liceo
san francisco

Liceo
José Domingo Cañas

de nuestros 150 Años
LA CEREMoNiA PAra CoNMEMoraR 
los 149 años de la Red Educacional Santo To-
más de Aquino dio inicio al Jubileo de los 150 
Años. La misa fue presidida por Monseñor Cris-
tián Roncagliolo, obispo Auxiliar de Santiago y 
Presidente del Directorio de nuestra institución, 
en un gimnasio hermosamente arreglado para 
la ocasión. Ahí se ubicaron las delegaciones de 
estudiantes de todos los colegios. También esta-
ban presentes directivos docentes, asistentes de 
la educación; dirigentes sindicales, miembros 
de los centros de estudiantes y de los centros de 
padres y apoderados de los ocho colegios.

Educación de excelencia
En su homilía, Monseñor Roncagliolo reflexionó 
sobre los desafíos que tiene la institución al 
iniciarse el Jubileo de los 150 Años. “Nuestro 
proyecto educativo es como aquellas redes que 
lanzamos para que muchos puedan ser traídos a 
nuestra barca, para que podamos transmitirles 
la fe y formarlos con excelencia con la Pedagogía 
de Jesús”. 

Desafíos
Tras la emotiva y concurrida celebración, las 

reacciones no se hicieron esperar. La directora 
ejecutiva, profesora Sandra Urrutia bravo, se-
ñaló: “Esta ceremonia tiene un gran significado 
para nuestra Fundación, porque con ella mar-
camos el hito para comenzar la celebración del 
Jubileo de los 150 Años, y porque además que-
remos seguir cumpliendo el sueño de quienes la 
crearon: entregar educación católica de calidad 
en sectores vulnerables, así que estamos muy 
contentos”.

La rectora del Liceo Miguel Rafael Prado, 
profesora Karla Silva, afirmó: “Es un camino 
importante, histórico, creemos que no cualquier 
fundación puede cumplir 150 años y hoy día en 
los 149, nuestro colegio en particular, que es el 
más antiguo de la Fundación, que es la génesis 
de esta Red de escuelas católicas, representa la 
alegría de poder educar en base a la Pedagogía 
de Jesús, creyendo que el futuro va a traer aún 
mejores posibilidades”.

David Rebolledo Lara, exestudiante del 
Complejo Educacional Monseñor Luis Arturo 
Pérez, hoy astrónomo del observatorio Alma 
y doctor en astronomía, al referirse a las carac-
terísticas esenciales de los establecimientos de 
la Red, comentó: “Mi colegio me enseñó la res-
ponsabilidad, la constancia, siempre me sentí 
seguro en él, donde pude desarrollar lo que yo 
quería. Me dieron herramientas como las ma-
temáticas, y recuerdo el amor que siempre sentí 
por ir al colegio”

 “Estoy contento por la coincidencia de que 
a mis 16 años yo esté viviendo esta parte de la 
historia de la Fundación”, dijo, por su parte, Ra-
miro Chandía, alumno de iii medio y presiden-
te del Centro de Estudiantes del Colegio San 
Alberto hurtado.  

Carolina Tapia, presidenta del Centro de Pa-
dres del mencionado colegio, señaló: “Para mí es 
muy importante ser parte de estos 150 años. Fui 
alumna en algún momento de un colegio de la 
Red, y ahora, desde este cargo es un gran honor 
estar participando en la celebración”. Respecto 
del desafío institucional, indicó: “ir mejorando 
más cada día y, sobre todo, acercar más a Dios a 
la educación en estos tiempos difíciles, mante-
nernos con la fe”.

La Red Educacional santo Tomás de Aquino fue creada el 21 de abril de 1870, 
con el nombre de sociedad de Escuelas Católicas de santo Tomás de Aquino.

vivamos con alegría

Emotivo saludo del 
Administrador Apostólico

EL ADMiNiSTraDoR APoSTóLiCo de 
la Arquidiócesis de Santiago, Monseñor Ce-
lestino Aós braco, o.F.M. Cap., también quiso 
unirse a la celebración a través de un emotivo 
mensaje: “Aprovecho la ocasión para saludar a 
toda la comunidad educativa, darle las gracias 
por su tarea y animarlos a que sigan trabajando 
con dedicación en la formación de los niños y 
jóvenes que pasan por sus aulas, entregándoles 
una formación basada en el modelo de Jesús 
que les permita ser un aporte significativo a la 
sociedad”, señaló en su saludo.


